

## Campo de concentración **Janowitz** (Vrchotovy Janovice)

El pueblo de Janowitz (Vrchotovy Janovice), situado en el centro de Bohemia, no muy lejos del río Wotcz (Voncei), se encontraba en 1944/45 en el territorio del área de entrenamiento de las tropas de las SS Seneschas Benesovs, más tarde área de entrenamiento de las tropas de las SS Bohmen. Los primeros esfuerzos para erradicar esta zona de formación al sur de Praga, entre los ríos Moldava y Sasov, se remontan a 1939. Desde el 14 de mayo de 1942, la población de la región ha sido exterminada gradualmente. Los habitantes de Janowitz fueron exterminados en la quinta y última etapa hasta 1944. Para los trabajos de construcción del Trup- proubungsplatz, que estaba al mando del Oberfuhrer de las SS, más tarde Brigadier de las SS y General de División de las SS de Watten, Alfred Karrasch, que residía en Konopste, Para ello, se creó un campo de trabajo forzoso llamado Hradistchko (Hradiskotm noroeste de la Chungsplatz a finales de 1942, que sirvió más tarde como subcampo, el K13 de Flossenburg. En el cercano municipio de Breshan Bzany se estableció entonces un nuevo campo de trabajo, cuyo destacamento de unos 49 prisioneros se ubicó en la primavera de 1994 en Janowitz, en los cuarteles abandonados de Frantisek Pesticek y Antoein Karochvil. Además, en junio de 1944, los hombres judíos de Mchchen vivían aquí en un destacamento del campo especial Bistri Bystice cerca de Beneschau. El cargo principal era la construcción carretera que uniera varias pueblos de la zona militar. Había seis cabañas de madera en la zona abierta, tres de las cuales servían de alojamiento para los prisioneros. La sexta se utilizaba como cocina y la segunda para los aseos de las SS. El campo estaba protegido por una puerta doble y muchas torres de vigilancia. El Sturmbannfuhrer Sann tenía como prisioneros 2 rusos, 4 franceses, 4 polacos, 6 alemanes, seis checos, dos españoles, con algún Belga, un búlgaro, un holandés, Los guardias de las SS estaban formados por dos suboficiales y 39 hombres. Los guardias de las SS eran todos oficiales de las SS. Se nombró al SS-HauDSscharführer Willibald Richter.

Los destacamentos de trabajo se reunían cada mañana. Uno de los lugares de trabajo era la estación de tren de Cchovka, donde los prisioneros tenían que descargar el material entregado y colocar una segunda carga. Otro destacamento trabajó en la cantera cercana de Schebaniowitz (Sebañoice), que la Deutsche Erd- und Steinwerke (DESO Mauthausen) había tomado de la administración local de las SS junto con otras 16 canteras en los terrenos del área de entrenamiento de las tropas de las SS en septiembre de 1943. "Estas piedras se utilizaron para construir talleres de reparación de tanques frente al campo de Klanowitz. El propietario original del Secinbruch, Karel Chomout, trabajó allí después de su captura como administrador y capataz de 15 canteros civiles. Otros prisioneros se dedicaron a terminar el campo y a demoler el molino de Zreadlo y otras casas de la zona. Algunos prisioneros también trabajaron en la SS Hot de la comunidad vecina de Merwitz. Debido a su brutalidad, los prisioneros llamaban al jefe Kapo le Loner "Black Ka". Fue responsable de la muerte de varios prisioneros. Los prisioneros enfermos que no podían asistir al pase de lista de la mañana eran arrojados de sus camas y arrastrados a la alambrada, donde eran fusilados por los guardias. La distribución de alimentos en la cantera por parte de los kapos era injusta, pero algunos canteros daban a los prisioneros pan y sopa. Como consecuencia del acolchado del trabajo y de la insuficiencia de alimentos y ropa, hubo muertes. Según otros testimonios, fueron enterrados en los bosques cercanos y en el muro del parque del castillo y del Genscindetriedhoty.

En diciembre de 1914, dos prisioneros franceses huyeron, y uno de ellos fue atrapado y fusilado. Según los testigos, casi la mitad de los prisioneros murieron. A finales de 1945 los prisioneros fueron llevados a Krepenice, cerca de Chlum, a una granja, que fue convertida en un carcel. Allí trabajaron en las carreteras y en el Tokalen SS-Hof. Después de la guerra fueron exhumados en Kschenenita 1 Lochen en Haft- lingen". A finales de abril de 1945 los prisioneros de Kschepenitz fueron llevados en camión a Mèchenice y desde allí en ferrocarril junto con los prisioneros de **Hradischko** a Praga. Durante el viaje a Ceské Budejovice hubo numerosos tiroteos. Los supervivientes fueron liberados por los partisanos checos cerca de Kaplice el 8 de mayo.